



# 赤羽だより

5月号



平成30年5月1日(火)

港区立赤羽小学校

自分の大切さとともに他の人の大切さを認めること

校長 宮崎 直人

木々の緑が目には鮮やかな季節となりました。さわやかな日差しと風に、身も心も生き生きしてくる感じがします。

4月号の「赤羽だより」をご覧いただいたときに、「紙面が変わったな。」と感じた方もいらっしゃるのではないかと思います。今年度は、保護者の皆様や地域の皆様に、より一層学校の教育活動について理解していただくために、毎月、4ページ構成を基本にすることといたしました。

1ページ目は、校長からのメッセージを掲載します。2・3ページ目は、各学年・専科、各担当より、様々な活動や行事等への取組の様子を掲載します。4ページ目は、生活指導部より、毎月の生活指導目標についての説明と、副校長からのメッセージ、毎月の行事予定を掲載します。昨年度よりも読みやすく、学校における様々な取組を数多く紹介していきたいと考えています。

そして、皆様から親しまれる「赤羽だより」を目指していきたいと思っております。どうぞ、よろしくお願いいたします。

さて、4月号では、学校の教育目標や平成30年度の基本方針についてご紹介しました。今回は、目指す学校の姿をご紹介します。

赤羽小学校の目指す子供像である「豊かな知性と感性、たくましい心とからだをもった子供」を実現するためには、国際社会の中で、人々と助け合い協力しながら、自分の生き方を持ち、たくましく生きていくためには、児童が、日常の学習や生活の中で、自信を持ち、主体的に、意欲的に学ぶことを通して、自己肯定感や自尊感情を高め、他の人を尊敬する態度を身に付けさせることが必要です。

そこで、今年度の重点を、

自分の大切さとともに他の人の大切さを認めることができる児童の育成  
「心とからだを健やかに人のためになる赤羽の子」

としました。

日常の生活や学習の様々な場面で、目標をもって課題に挑戦し、達成感を味わわせるという経験や、他の人の喜びや悲しみを理解し、その人の立場に立って考えるといった経験を積み重ねることが大切です。

児童が、他の人たちとの関わりや様々な体験を通して、自尊感情や自己肯定感、他の人を尊敬する態度を育成してまいります。また、助け合いや思いやりの心、多様性への理解、違いを認めて受容する能力、協力的・建設的に問題解決に取り組む能力、コミュニケーション能力など、児童が、「自分の大切さとともに、他の人の大切さを認めることができる」ようになるために必要な様々な資質・能力を全ての教育活動を通じて育てていきます。

# 1年生 初めてがたくさんの学校生活

1年担任 乙川 恵子 蓮佛 幹博 清浦 夕樹

4月6日(金)73名のピカピカの1年生が赤羽小学校に入学しました。初めての先生、初めての友達、初めての学校生活・・・と、初めてづくしで戸惑いながらも、毎日友達と一緒に頑張っている1年生です。

11日(水)には、初めての給食を食べました。この日のメニューはスープスパゲティ。お弁当では味わえなかったメニューに驚きを隠せず、みんな「おいしい！おいしい！」と、言って食べていました。全部食べられるか心配していたのが嘘のようで、満面の笑みを見ることができました。13日(金)には、初めての外遊びが始まりました。大きなジャングルジムに登ったり、自分の背の高さよりも高い鉄棒に果敢に挑戦したり、友達と鬼ごっこをしたり、思い思いの遊びを楽しみ汗びっしょりになって教室へ戻りました。ウォータークーラーの水が美味しかったようです。21日(土)には、「1年生を迎える会」を開いてもらい、正式に赤羽小学校の仲間入りを果たしました。1年生もお礼に「1年生になったら」の歌を元気よく歌うことができました。



23日(月)には、消防写生会が行われ、本物の消防自動車や、はしご車に驚いた様子でした。消防士さんの早い着替えやホースを持つ格好よさに見とれてしまいながらも、よく見てクレパスで大きな絵を描くことができました。25日(水)には、初めての縦割り班活動が行われ、同じ班の2年生から6年生までのお兄さん、お姉さんと対面し、これから始まる縦割り班行事に胸を膨らませました。このように4月は、何もかもが初めてづくしで、毎日が驚きの連続でした。5月1日(火)には、子供たちが楽しみにしている遠足も待っています。学校に来ることはもちろん、友達と一緒に仲よく生活し、たくさん食べて心も体も大きく育ってほしいと担任一同願っています。

## しっかり見て描いた 消防写生会

2年担任 宇佐美 真美

毎年恒例の1、2年生合同の消防写生会。今年も、校庭に救急車、はしご車、ポンプ車が登場し、子供たちは大喜びでした。日頃、間近でじっくり見ることのできない車の様子に、興味津々。いつもよりも大きな画用紙に向かい、クレパスを使って大きく大きく描きました。1年生は、のびのびと描き、2年生は細かいところまでよく見ながら描いていました。仕上げは、それぞれ教室でクレパスや絵の具を使って、行います。どんな素敵な絵が完成するのか、とても楽しみです



## 給食がはじまりました！

栄養士 森 友香

学校給食では、子供たち一人ひとりの体と心の成長を支えるために、安心安全で栄養のバランスがよい、おいしい食事を提供していきます。

今年度の給食がスタートした日から、子供たちの楽しく、もりもりと食べている姿が見られました。

1年生も小学校で初めての給食です。教室を覗くと、「おいしい〜！」「最高〜！」と、とびきりの笑顔を見せてくれました。マナーを身に付け、みんなで一緒に楽しく食べて、健康な生活を送れるようにしてほしいと思います。



## イタリア大使学校訪問

担当 鷲頭 功学

2020年、東京オリンピック・パラリンピックが行われます。それに向けて、本区においてもオリンピック・パラリンピック教育を推進しています。

本校では、総合的な学習の時間をはじめ、様々な学習を通して、外国の文化に触れる機会を計画しています。

本校は、学区内、学区周辺には多くの国の大使館があり、親密な関係を築いています。このことから、立地上、オリンピック・パラリンピック教育を推進することに大変有利な学校といえます。

明日、2日(水)には、講堂にてイタリア共和国特命全権大使 ジョルジョ・スタラーチェ閣下を迎え、イタリアの国や文化についてお話を伺う予定です。

イタリア共和国とは平成28年に国交150年を迎え、スポーツや食べ物など、親しみのある国の一つです。私たちの知らない話を聞くことができると思います。どのようなお話が伺えるかとても楽しみです。

## セーフティ教室・引き渡し訓練について

生活指導部 古谷 岳史

5月12日(土)の学校公開日にセーフティ教室・引き渡し訓練も行います。

セーフティ教室は、児童を取り巻く危険から、児童自身が安全について学び、考え、自分の身を守る手立てを身に付けていくことをねらいとして行います。本年度はN.T.Tの方を講師にお招きし、情報社会におけるマナーやルール、ネットやSNS上で陥りやすい様々なトラブル等を紹介していただくとともに、具体的な防犯対策、万が一にもトラブルに見舞われてしまった時の相談の仕方などを教えていただく予定です。

引き渡し訓練は大規模地震が発生した際の対応を教職員一同が確認するとともに、保護者の皆様の理解を深めていただくことをねらいとしています。児童の安全を第一に考え、迅速で確実な引き渡しが行えるよう心掛けてまいります。大規模地震はいつ発生するか予測がつきません。日頃からの備えが重要であると考えています。保護者の皆様のご理解、ご協力をお願いいたします。

## 運動会に向けて

運動会実行委員長 神村 和輝

新しい学年、新しい学級での生活がスタートして1カ月が経ちました。5月と言うとまず真っ先に思い浮かぶ行事は、「運動会」です。今年度の運動会は5月26日の土曜日に行います。春に行う運動会の良さは二点あります。第一に、練習を通して子供たちが新しい集団で団結力を高めることができるということです。第二に、「運動会を成功させる」という大きな目標があることで、目的意識をもって生活することができるということです。

さて、今年度の運動会から各学年の短距離走の実施方法を変えることにしました。昨年度までは男子と女子がそれぞれ分かれて実施していましたが、今年度は、男子も女子も関係なく、学年でタイムが近い児童同士が可能な限り赤組・白組二人ずつ走ることができるようにします。(人数によって、赤組もしくは白組が一人になることもあります。)より緊張感のあるレースが展開できるよう練習から取り組んでいきたいと思っています。

今年度の運動会も本校の児童に合った素晴らしい運動会になるよう、教職員一同一致団結して準備を進めてまいります。

これから本格的な練習が始まります。練習期間中の体調管理や子供たちへの温かい励ましの言葉など、ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

### 新しく赴任した職員等より

伊藤 淳子(いとう じゅんこ)

あいさつ上手 かわいい笑顔 ぱっちりやる気 ねばり強い1年生が楽しく安全に学校生活を送れるように、子供たちからパワーをもらって、しっかりサポートに努めます。どうぞよろしくお願いいたします。

Sherihe Campbell (シェリーン・キャンベル)

Hello! My name is Sherine Campbell. Nice to meet you. How are you? I'm Happy! I love to dance.  
Thank you! Good bye.

John Rose (ジョン・ローズ)

Hello everyone! My name is John Rose. It's nice to meet you. Let's have fun in English class! See you!

山崎 鼓太郎(やまさき きたろう)

初めまして! 4月より学生ボランティアとして赤羽小学校で補助をすることになりました。私は8年前にこの赤羽小学校を卒業しました。また赤羽小学校で皆さんと一緒に過ごすことができ、大変嬉しく思います。どうぞよろしくお願いいたします。

松浦 桂(まつうら けい)

4月からスクールカウンセラーとして赤羽小に勤務することになりました。毎週金曜日に相談室、または校内を巡回しています。皆さんの学校生活が楽しく充実したものになるようサポートしていきたいと思っています。どうぞよろしくお願いいたします。

## 5月の生活目標

### 「きまりをまもって生活しよう」

生活指導部

今月の生活目標は「きまりをまもって生活しよう」です。赤羽小学校では、「赤羽のよい子」「学びのやくそく」など様々なきまりがあります。

「赤羽のよい子」には、次のようなきまりがあります。

<赤羽のよい子>

【あいさつ 返事 ありがとう

しっかり聞いて ていねいな文字】

- ①時刻を守って生活しましょう
- ②あいさつや返事をきちんとしましょう
- ③遊び場のわりあてを守って遊びましょう
- ④きまりを守って遊びましょう
- ⑤安全に気をつけて生活しましょう

これらは、どの学級も共通して指導しているものです。きまりを守ることで気持ちよく安全に生活することができます。

また、「学びのやくそく」については、

①あいさつ ②返事 ③聞くとき ④話すとき  
⑤書くとき ついて具体的にどのようにすればよいか示しています。これらはどの学級でも共通して指導しているものです。これらを身に付けさせることにより、より一層、学習に意欲的に取り組めるようにしています。

きまりを守って生活することにより、全ての子供たちが気持ちよく安全に生活をするとともに、学習に意欲的に臨めるよう、指導してまいります。

### お知らせ

○5月から水分補給用の水筒の持たせることができます。水筒の中身は水を入れてください。よろしくお願いたします。

### 特別支援教室の通級及び 学習支援員の配置の申込みについて

平成28年度から、発達について気になる児童を対象に、生活面や学習面での困難を克服・改善するための指導を行うために、本校において通級指導を行う特別支援教室（赤羽ルーム）を開室しております。

また、通常の学級の教室内での一斉指導において、苦手な部分を補い、個別に支援を行うために学習支援員を配置しているところです。

現在、これらの支援を受けておらず、今後、特別支援教室の通級あるいは、学習支援員の配置を希望される保護者の方は、6月15日（金）までに、担任、特別支援コーディネーター、または副校長に御相談ください。

※なお、2学期以降も継続して特別支援教室の利用や学習支援員の配置を希望される保護者の方につきましても、6月15日（金）までに、担任、特別支援コーディネーター、または副校長に連絡してください。

## 5月の行事予定

日	曜日	学校行事・予定等
1	火	遠足(1・2年、ひまわり)
2	水	イタリア大使講演会(全校)
3	木	憲法記念日
4	金	みどりの日
5	土	こどもの日
6	日	
7	月	移動教室前日検診(6年) 5時間授業
8	火	剣道教室(5年) 移動教室始(6年)
9	水	運動会特別時程始
10	木	遠足予備日
11	金	移動教室終(6年) 尿検査(2次対象者) 心臓検診(1次検診欠席者)
12	土	学校公開 セーフティ教室・引き渡し避難訓練
13	日	
14	月	委員会
15	火	
16	水	開校記念集会
17	木	
18	金	田植え体験(5年) 合同遠足(ひまわり)
19	土	
20	日	
21	月	運動会全校練習 運動会係打ち合わせ(5・6年)
22	火	
23	水	運動会全校練習
24	木	運動会全校練習
25	金	運動会前日準備(6校時 5・6年のみ)
26	土	運動会(雨天時休み)
27	日	運動会予備日
28	月	振替休業日
29	火	心臓検診(2次検診)
30	水	
31	木	遠足(3・4年、ひまわり)

※ 天候等により、予定を変更することがあります。詳しくは、学年だより・学級だよりをご覧ください。

### 「不審者対応訓練」

副校長 石渡 靖

4月9日（月）三田警察署生活安全課から職員を派遣していただき、教職員による不審者対応訓練を実施しました。「警察への通報」「不審者を校内に入れない」「児童を教室の一か所に集め、静かにさせる」など、対応の基本を改めて学び、4月19日（木）の不審者対応避難訓練に臨むことができました。